

TEAMPLoux

infos



Dimanche 17 avril



Chasse aux œufs


COCONUT
Orchestra

Samedi 30 avril

Le P'tit Cabaret

La vie paroissiale en avril



Dimanche 3 avril : messe à 10 heures 30

Intentions: Jean-Marie, Caroline, Gilles Bernard et Charles - Bernadette Wéry - les défunts des familles Dejardin, Wième, Thonet et Neu - la famille Poncin-Paillet - Louis Henkinet, Cécile Differding et Zakarya - la famille Dury-Pierre.

Dimanche 10 avril : messe des Rameaux à 11 heures

Intentions: Joseph Ronvaux, Renée Plateau, Paul Delube - Germaine Feraux et Albert Gilson - Marie-Thérèse Carpentier et la famille Kneip-Carpentier - Odette Lemineur, Marcel Malotaux, les familles Lemineur-Guyette et Malotaux-Booms - Albert Rouart et Marie-Louise Collignon - Pol Bodson et la famille Bodson-Léonard - Marcel Rouart et Renée Piette.

Dimanche 17 avril : messe de Pâques à 10 heures 30.

Intentions: Emile et Joséphine Derese-Dujardin et familles - Marie-Rose Thonon, René Leurquin, Jean Leurquin, Elisabeth Leurquin, Louis Massart - Jacqueline Wéry - les familles Denet-François, Denet-Wautelet, François-Michel et Feller - la famille Poncin-Paillet - Charles Allard et Aline Bertrand.

Dimanche 24 avril : messe à 10 heures 30

Intentions: les familles Piret-Bilande et Rolain-Alvarez - la famille Philippe-Dabe et Agnès Dabe - Hubert Grégoire et Elise Bournonville, Ernest Bournonville et Marie Marloye - les familles Filée-Baillien et Malek-Mansour-Mahmoudy - Elise Paquet et les familles Virlée-Paquet et Paquet-Feraille.

Pâques

10 avril: messe des Rameaux à 11 h. à Temploux

14 avril: office du Jeudi Saint à 19 h. à Temploux

15 avril: Vendredi Saint - à 15h. Chemin de Croix à Suarlée et à 19 h., office à Suarlée

16 avril: veillée pascale à 20 h. à Temploux

17 avril: messe de Pâques à 10h.30 à Temploux.

Catherine Brunatto

ARCHITECTE DE JARDIN

PAYSAGISTE



www.catherinebrunatto.be

0476 96 39 96

LA SALLE
SAINT-HILAIRE

renseignements et réservations

0472/03.87.35



AVRIL - MAI

- ☆ samedi 16 avril : de 15h30 à 16h15, passage du bibliobus
- ☆ 17 avril : chasse aux œufs ◆ p. 10
- ☆ lundi 18 avril : ballade ornithologique dès 8 heures ◆ p. 10
- ☆ jeudi 21 avril : conférence et repas de la Société Royale Moncrabeau ◆ p. 11
- ☆ mardi 26 avril à 18 h. : conseil communal à Namur
- ☆ samedi 30 avril à 20 h. : Coconut Orchestra au *P'tit Cabaret* ◆ p. 12
- ☆ mardi 7 mai : *Les Founanbules* ◆ p. 14
- ☆ jeudi 26 mai : marche ADEPS ◆ p. 16
- ☆ vendredi 27 mai : apéro temploutois ◆ p. 16
- ☆ samedi 28 mai : Vincent Pagé au *P'tit Cabaret* 

SPORTS

R.F.C. Temploux en div. 4B

- 3 avril (15h) : Moustier B - RFCT
- 10 avril (15h.) : RFCT - Tamines
- 17 avril (15h.) : Auvélais B - RFCT
- 24 avril (15h.) : RFCT - Sauvenière B

Temploux Mini Foot *au ball sportif à 20h50*

- 12 avril : TMF - BB Fernelmont
- 26 avril : TMF - A Tavieres B

A JETER

- ramassage déchets ménagers
mardi 19 au lieu du lundi 18 avril
- ramassage papiers :
lundi 4 et mercredi 20 avril (au lieu du 18)
- ramassage PMC :
lundis 11 et 25 avril

ENTREPRISE PARCS & JARDINS

Rémy REMACLE

chaussée de Nivelles, 212 à Suarlée
 tél. et fax 081 / 56.81.01
 gsm 0475 / 58.71.57
 remacleremy@gmail.com
 www.remyremacle.be

**Pour la conception,
la réalisation et l'entretien
de tous vos aménagements
extérieurs**



*Abattages,
élagages dangereux,
tailles, terrassements,
bordures, allées,
pavage & rognage,
semis pelouse, tonte,
plantations, scarification,
vente et pose de clôtures.*



DEVIS GRATUIT



La brocante de Temploux a 15 ans

Temploux, c'est 15 t de frites, 2.000 exposants, 100.000 visiteurs, 15 années d'expérience dans l'organisation d'une brocante, 6 km de parcours (12 km pour les chineurs mordus qui font le trajet dans les deux sens !), 17.300 m² de stands d'exposition et 400 bénévoles

qui travaillent durant tout un week-end. Bref, Temploux est la plus grande brocante de Belgique et la plus grande manifestation du Namurois, après les Fêtes de Wallonie. Temploux, c'est aussi le soleil, en 15 ans, il a plu une seule fois...paraîtrait-il. Cette année, Tintin est à

l'affiche. De nouvelles attractions sont également au programme : un cinéma avec écran en plein air, une exposition sur John Kennedy, un show laser et un bal animé par le « Two mand sound » et par « Lou et the Hollywood Bananas ». Douze stands sont prévus sur tout le circuit pour le repos et la restauration. Promis, juré, les organisateurs bloqueront le prix de la chope à 35 F.

LA MEUSE - 25 AOÛT 1992

Temploux : beaucoup de chaleur pour les prémices du jeune abbé Dominique Chaboteau

LA MEUSE
8 JUILLET 1992

La paroisse de Temploux était en fête ce dernier dimanche. Elle a manifesté beaucoup d'amitié à Dominique Chaboteau, son enfant d'adoption, qui y faisait ses prémices. Dominique Chaboteau a été ordonné prêtre le 28 juin à la cathédrale de Namur.

VERS L'AVENIR - 9 JUILLET 1992

C'est en 1980 que Dominique Chaboteau a pris en main le patro Saint-Hilaire de Temploux et qu'il lui a redonné vie. Par la suite, c'est avec tout autant d'ardeur qu'il s'est consacré à cette paroisse, à la catéchèse, au groupe d'animation à la foi, à la chorale aux jeunes, à l'équipe liturgique.

C'est donc à cette générosité l'actions que des représentants de tous ces mouvements paroissiaux et de jeunes ont rendu hommage avec des témoignages empreints d'une grande sincérité et qui ont mis en évidence le joie, la gentillesse, le sourire, l'enthousiasme de Dominique.

Music-hall au patro de Temploux

VERS L'AVENIR - 22 AVRIL 1992

Le patro Saint-Hilaire de Temploux, dirigé par Olivier Colinet entouré de 18 dirigeantes et dirigeants dynamiques, a organisé sa fête annuelle. A cette occasion, il a invité parents, amis et sympathisants à un spectacle de music-hall au cours duquel la centaine de patronnés et patronnées ont présenté de savoureux saynètes.

Temploux : la Croix-bleue recueille cinq chiens qu'hébergeait... un inspecteur de la Chaîne bleue mondiale

VERS L'AVENIR - 10 AOÛT 1992

BRÈVES

Le 27 juin 1992, lors de la fête de l'école, le directeur Lucien Guillaume admis à la retraite a fait ses adieux. C'est Charles Seumoï qui l'a remplacé en septembre (TEMPLoux INFOS - JUIN 1992) ♦ Le camp Patro s'est déroulé à Barvaux avec pour thème « la découverte de

L'Amérique » (VERS L'AVENIR - 5 AOÛT 1992) ♦ De nombreux templouïtois ont participé au deuxième concours « Village fleuri » organisé par le Comité de quartier. André Feraux, Charles Piret et Alice Hendschel ont remporté les trois premières places (TEMPLoux INFOS - NOV. 1992) ♦

Beau concert de Noël en l'église de Temploux. La chorale paroissiale était dirigée par Dani Allard, Annick Fraiture était aux orgues et un quatuor de flûtes était composé de Colette et Claude Duchesne, de Larissa Joachim et de Christophe Leurquin (VERS L'AVENIR - 24 DÉCEMBRE 1992)

La paroisse de Temploux a fait de simples mais combien émouvantes funérailles à son pasteur, le Père Léon Beckers. Il y avait belle lurette que l'église paroissiale n'avait plus accueilli une aussi nombreuse assistance, venue rendre un dernier hommage à celui qui, durant quinze années à Temploux, fut vraiment un prêtre extraordinaire.

1993



VERS L'AVENIR - 28 JANVIER 1993

Temploux : la paroisse orpheline du Père Léon Beckers

Régnait dimanche matin comme une atmosphère de deuil à l'aérodrome de Temploux, près de Namur : durant la nuit, le hangar numéro 2 avait complètement brûlé, pour des raisons accidentelles. Bilan : la destruction d'une centaine de parachutes, de deux *ancêtres* de collection et des locaux du Para-club local.

VERS L'AVENIR - 1^{ER} FÉVRIER 1993

Temploux : la « Nana » en difficulté

La *Nana*, un petit avion, s'est écrasé dans un champ, en bordure de l'aérodrome de Temploux, samedi en début de soirée. L'engin venait de décoller quand une avarie technique lui a subitement fait perdre de l'altitude, l'obligeant à larguer le planeur qu'il tractait. Le pilote, un habitant de Bierges, a été relevé gravement blessé mais ses jours ne sont pas en danger.

VERS L'AVENIR - 26 AVRIL 1993

Le décès du dernier bourgmestre de Temploux

M. Jean-Marie Bondroit, dernier bourgmestre de Temploux, veuf de Mme Simone Cayman, est décédé à l'âge de 76 ans.

Son affabilité, son dynamisme, mais surtout son bon sens furent d'emblée remarqués dans sa commune d'adoption.

Il fut sollicité, en 1963, pour figurer sur la liste Intérêts communaux, lors du scrutin communal en remplacement de M. Elie Hennaou. Il fut élu conseiller et siégea comme tel jusqu'au 1^{er} janvier 1971, date à laquelle il fut installé au poste de premier magistrat. Il fut bourgmestre de Temploux, et le dernier, jusqu'au moment des fusions des communes, c'est-à-dire jusqu'au 31 décembre 1976.



VERS L'AVENIR - 13 JUILLET 1993

Stand de tir à Temploux-Namur : c'est non !

Les riverains peuvent dormir sur leurs deux oreilles : il n'y aura pas de stand de tir à Temploux. Ce 19 août, la députation permanente de Namur a refusé de donner son feu vert.

LA MEUSE - 25 AOÛT 1993

Temploux : neuf millions dans le bois

Neuf millions en titres au porteur : c'est la découverte peu banale effectuée il y a quinze jours par deux habitants de Temploux qui ont préféré garder l'anonymat. Occupés à des travaux forestiers dans le bois du Fayt, à Temploux, ces deux personnes ont eu leur attention attirée par un petit coffre métallique, partiellement dissimulé par des ronces. La boîte était éventrée mais contenait toujours l'essentiel de son précieux butin. On y a aussi trouvé de la correspondance permettant d'identifier l'heureux propriétaire : il s'agit d'une nonagénaire de Floriffoux qui avait été dépouillée par des voleurs, en septembre de l'an dernier.

VERS L'AVENIR - 15 AVRIL 1993

PRES DE 10.000 PERSONNES AU GRAND MEETING AERIEN DE TEMPLOUX

LE VIF - 4 JUN 1993

BRÈVES

Création d'une nouvelle chorale profane à Temploux par Annick fraiture : *Balaio* (TEMPLOUX INFOS - AVRIL 1993) ♦ Les élèves des troisième et cinquième années primaires de l'école communale de Temploux sont partis pour une semaine de classes de mer à Coxyde. Ils sont accompagnés par leurs titulaires de classe Mmes Vandercam et Gabriel (VERS L'AVENIR - 15 AVRIL 1993) ♦ Le camp Patro s'est déroulé à Eksel avec pour thème « La grande vadrouille » (VERS L'AVENIR - 6 AOÛT 1993) ♦ Benoit Massart a atteint les quarts de finale de la coupe d'Europe de Subbuteo. C'était la première fois qu'il avait l'honneur de bénéficier d'une sélection officielle individuelle. (TEMPLOUX INFOS - NOVEMBRE 1993)

Temploux propre

Une opération propreté sera organisée par la ville de Namur dans l'ancienne commune de Temploux, les 24 et 25 mars prochains. Les habitants sont invités dès à présent à signaler les problèmes particuliers qu'ils connaissent concernant l'entretien de la voirie et du domaine public communal, et la protection de l'environnement local. Remarques, critiques, suggestions chez Michel Ramlot, service environnement au 246.501.

LE SOIR - 17 MARS 1994

1994



Temploux : FNC, amitié et souvenir franco-belge

A l'occasion des anniversaires du 10 mai et de la bataille de Temploux, une journée de rapprochement a été organisée entre la FNC locale et celle de Saint-Fargeau-Ponthierry, cité-sœur de Temploux.

VERS L'AVENIR - 20 MAI 1994

LES festivités, mises au point par M^{me} Marie-Louise Daniel et Bernard Dewez, ont débuté par l'accueil de la délégation française, forte d'une cinquantaine de participants. Les Thierripointais étaient emmenés par M^{me} Cuenot, maire ; M^{me} Delugard et Descourt, adjoints ; M^{me} Tétard et M. Durst, conseillers ; M. Vannier, président du comité de jumelage. M. Poncelet, conseiller provincial et communal de Namur, et M. Sacré, conseiller communal, ont salué les visiteurs.

Un chauffard fauche et tue deux piétons à Temploux

Mercredi, en début de soirée, un tragique accident est survenu, chaussée de Nivelles, à Temploux. Un chauffard, après avoir quitté sa bande

de circulation, est venu faucher deux personnes. Elles ont été tuées sur le coup.

VERS L'AVENIR - 30 JUIN 1994

Temploux : Lara et Montagné dans le pré des brocanteurs,

Podium « Nostalgie » : la musique battue par la brocante

Le spectacle annoncé a débuté avec quarante minutes de retard, faute de public. Mais ce mauvais départ n'a en rien altéré la bonne humeur des artistes: au programme, Janiesson, Philippe Swann et Léopold Nord. En vedettes, Gilbert Montagné s'est déchaîné sur son piano. Il nous a confié en coulisse qu'il avait adoré le public. Catherine Lara lui a succédé avec une égale passion qui a plu à un public branché. Ce concert qui n'a pas mobilisé la grande foule reste quand même un succès, par la chaleur des artistes, la qualité de l'écoute et bien sûr par l'accès gratuit au podium. À la faveur de l'obscurité, il régnait une sorte d'intimité. Mais visiblement, ces grands enfants de chineurs'ont préféré les parfums d'autrefois à la musique.



VERS L'AVENIR - 19, 22 ET 23 AOÛT 1994

Temploux (Namur): le provisoire pour cinq ans maximum à l'école communale

Les élèves étaient à l'étroit, le directeur l'a signalé à la Ville et pour cette rentrée de septembre une solution a été trouvée: deux « classes-containers » ont pris place dans le jardin de l'école communale. Cela s'est passé à Temploux, une des anciennes communes de l'entité de Namur.

Les directeurs d'autres écoles communales namuroises à l'étroit dans leurs locaux (à Erpent, Wépion, Bouge...) devraient la trouver mauvaise. Mais quand il y a urgence, il faut bien commencer par quelque part. C'était à Temploux en l'occurrence, une école en extension qui compte actuellement 210 élèves.

Un module préfabriqué de deux classes a été installé ce 30 août pour pouvoir accueillir la quarantaine d'élèves que comptent la 5^e et la 6^e primaire. Ce module restera là au maximum cinq ans, le temps que le dossier concernant la cons-

truction de nouveaux bâtiments, en dur cette fois, soit introduit et aboutisse. Et il y a des chances pour que cela se fasse dans les délais prévus. Namur étant « en retard » par rapport à Liège ou Charleroi dans la répartition du Fonds des bâtiments scolaires.

Grâce à ces nouveaux bâtiments provisoires, les locaux qu'occupaient les classes de 5^e et 6^e sont maintenant disponibles pour le cycle des 1^{re} et 2^{es} années.

Lors de l'inauguration officielle qui a eu lieu ce lundi, le directeur, M. Seumoy, a évoqué la possibilité de créer un « hall sportivo-culturel » à la place des locaux actuels de l'école, un hall qui comprendrait donc tout pour le sport et pour les cours moins remuants. Mais pour le moment ce vœu n'est qu'un rêve...

LA MEUSE - 14 SEPT. 1994

BRÈVES

Le camp Patro s'est déroulé à Montzen avec pour thème

« Walt Disney » (VERS L'AVENIR - 5 AOÛT 1994)

◆ Quatre Temploutois étaient candidats lors des élections communales d'octobre 1994 : Jacques Dewez (PSC), Maryse Hoslet-Tonon et Léon Gravy (PS) et Marcel Lenoble (Intérêts communaux).

Aucun n'a été élu.

(VERS L'AVENIR - 12 OCTOBRE 1994)

SUBBUTEO

Champion du monde! Benoît Massart n'a pas fait les choses à moitié à Paris

Ce dernier week-end, comme leurs aînés sur herbe il y a peu, les sélectionnés belges pour le championnat du monde individuel et par équipes se sont rendus à Paris pour affronter le gratin de la discipline.

(...) En demi-finale malgré le nul 2-2, les Diables Rouges s'imposèrent au goal-average. Allait-on aller jusqu'à la consécration finale. Et bien oui, grâce aux victoires de Delogne et Massart, la Belgique s'imposa 2-1.

Parmi ces champions du monde se trouvait un namurois, Benoît Massart.

LA MEUSE - 30 SEPT. 1994

L'ESSENTIEL

L'Essentiel ? C'est tout simplement la meilleure table ouverte ces derniers mois ! A Temploux, entre Charleroi et Namur.

TRENDS-TENDANCES - 13 MARS 1995

Cette ancienne vannerie bredouillait un passé de ferme abandonnée, jusqu'à l'arrivée de Benoît Gersdorff. Trente ans et une passion de la cuisine. Tout a démarré à l'école hôtelière de Libramont. Sanglier des Ardennes (Durbuy), Ventre St-Gris et le voilà chez Michel Haquin. Qu'il suit, lorsque celui-ci quitte la chaussée de Gand pour révolutionner les fourneaux du Trèfle à 4 (Genval). Besoin de changer d'air, envie d'autres expériences ? Le voilà, à Paris, chez Lenôtre (au Pavillon Elysée), chez Lucas-Carton pour deux ans, dont l'un comme second. Dix-huit mois, sous les cieux de la Côte d'Azur et c'est l'expérience de l'Espèglerie, à Namur.



1995

Violente collision à Temploux

Dimanche après-midi, un accident de la route s'est produit chaussée de Nivelles, à Temploux, entre une voiture et un convoi agricole. Bilan : deux blessées et des dégâts importants.

VERS L'AVENIR - 6 JUIN A | 1^{ER} JUIL. 1995 V

Dans la nuit de jeudi à vendredi, un hélicoptère a été volé dans un hangar de l'aérodrome de Temploux. Un vol peu banal pour lequel on s'interroge encore sur le « pourquoi ». Il a été retrouvé à Munich par la police allemande.

**F.C. Temploux :
bye, bye Gilbert...**

A l'issue de cette saison 94/95, une page de l'histoire du matricule 4911 sera tournée. En effet, à l'âge de 63 ans et après plus de trente années au service du club, le dévoué et sympathique Gilbert Goffin cédera le relai à une nouvelle équipe dirigeante.

VERS L'AVENIR - 6 AVRIL 1995

FAITS DIVERS

**Deux parachutistes
s'accrochent dans
les cieux de Temploux**

Samedi après-midi, un accident qui aurait pu avoir de graves conséquences, a eu lieu dans le ciel de Temploux. Deux parachutistes, dont un Tourinois, se sont accrochés. Blessés, tous deux ont été transportés au centre hospitalier régional, à Namur.

VERS L'AVENIR - 29 MAI 1995

BRÈVES

Gaël Brkojewitsch est devenu champion de Belgique de patinage artistique en catégorie junior (TEMPLoux INFOS - MARS 1995)

◆ Maryse Hoslet-Tonon a été désignée conseillère de

l'aide sociale au CPAS de Namur. (VERS L'AVENIR - 4 AVRIL 1994) ◆ Le camp Patro s'est déroulé à Tohogne avec pour thème la BD (VERS L'AVENIR - 12 AOÛT 1995) ◆ Du 22 au 24 septembre, première kermesse des vis tchapias (nouvelle formule) à la plaine de sports. Au programme, soirée Karaoké le vendredi, jeux comico-sportif et soirée Obèrbayern le samedi et concert Rock-Agricowallon & vec Compost Binde le dimanche (TEMPLoux INFOS - SEPTEMBRE 1995)

**Temploux :
agression d'une dame âgée**

VERS L'AVENIR - 24 AOÛT 1995

Alors qu'elle regardait la télévision, mardi en fin de soirée, une dame âgée de 77 ans a entendu un bruit à l'arrière de la maison, située rue de Rhisnes, à Temploux. Quelques secondes plus tard, la porte était défoncée, trois individus encagoulés ayant fait sauter le verrou. La propriétaire des lieux, M^{me} Denise Dereze, n'a pas hésité et a aussitôt désigné un tiroir où se trouvait de l'argent, soit une somme d'un peu plus de 3 000 F. Après avoir vainement cherché une autre cachette, les trois malfrats ont pris la fuite. Le chien pisteur de la gendarmerie a perdu leur trace à l'endroit où ils ont sans doute regagné une voiture. Outre la gendarmerie de Namur, le labo de la PJ de Namur s'est également rendu sur les lieux.

D.V.

S'il n'y avait qu'une brocante, ce serait celle-là...

Un immense souk pour le plaisir des yeux et pour celui des collectionneurs venus d'un autre monde... Chaud week-end à Temploux!

LE SOIR - 21 AOÛT 1995



★ **Temploux.** Comme Malonne et d'autres localités, le centre du village va maintenant être considéré comme agglomération. Des panneaux, à chaque entrée, limiteront la vitesse à 50 km/h.

VERS L'AVENIR - 19 OCT. 1995

Temploux : hold-up à la pharmacie

Vendredi vers 18 h 30, un hold-up a été commis à la pharmacie Noël, rue Saint-Fargeau, à Temploux. Trois hommes, le visage recouvert d'un bas nylon, ont fait irruption dans l'officine.

Tandis que deux d'entre eux braquaient une arme, le troisième a réclamé le contenu de la caisse, les deux personnes se trouvant dans l'établissement ayant été amenées à se coucher à terre. Les truands ont pris la fuite sans que l'on sache à bord de quel type de véhicule. La police et la labo de la PJ se sont rendus sur les lieux.

VERS L'AVENIR - 8 JANVIER 1996

TEMPLOUX

Buvette incendiée

Mardi, vers 13 h 15, un piéton se trouvant rue commandant Materne, à Temploux, remarqua que la buvette du stade de football était en feu. Les pompiers de Namur ayant à leur tête l'adjudant Adolphe Dubois, se sont rendus sur les lieux. Une partie de la toiture a été sérieusement endommagée. L'intérieur de l'abri a été noirci par la fumée et les carreaux des fenêtres ont été fêlés suite à la chaleur. La surchauffe d'un poêle à mazout serait à l'origine de ce foyer. Les dommages sont estimés à plusieurs centaines de milliers de francs.

La police communale de Namur, dirigée par le commissaire-adjoint M. Dusseigne, s'est rendue sur les lieux.

VERS L'AVENIR
14 FÉVRIER 1996

Temploux, « coupé » en deux par la chaussée de Nivelles, présente le long de cette voirie beaucoup d'activités économiques mêlées à une forte densité d'habitations résidentielles. Ainsi, on peut compter quelque vingt points particuliers de danger dus aux manœuvres de véhicules : cinq garages (VW, Fiat, Ford, Citroën, toute marque), des entreprises de gros véhicules agricoles (Massart), de cuisine industrielle (Sechehaye), de matériaux (Vause), de fourniture de carburant (Piret), du secteur Horeca (deux cafés, un dancing « L'Oasis », une friterie, un restaurant « L'Aubercoot »), un magasin d'alimentation, un coiffeur, une pharmacie, deux fermes et, tout particulièrement, un home habité par

51 personnes âgées (géré par le CPAS de Namur).

218 élèves

Quant au cœur du village, son urbanisation rapide, qui ne s'est pas opérée dans des conditions classiques de lotissements, n'a pas été accompagnée des mesures d'adaptation indispensables. Une voirie rurale, rectiligne, dépourvue de trottoirs, entrecoupée de nombreux carrefours à visibilité réduite, apparaît aujourd'hui complètement inadaptée à la fonction résidentielle.

L'école gardienne et primaire, située sur l'axe central, ne bénéficie d'aucun aménagement particulier alors qu'elle est fréquentée par une population sans cesse croissante (218 enfants

cette année scolaire).

Dans cet environnement inapproprié, les cyclistes, les piétons et tout particulièrement les enfants se trouvent fragilisés.

Face à cette situation, trois associations de Temploux particulièrement concernées (le comité de quartier et de village, l'association de parents de l'école et le mouvement de jeunesse Patro) ont décidé de réagir. Quelques volontaires ont sillonné le village dans le but de recevoir les avis de la population. Après un seul passage et une clôture le 27 mai dernier, les résultats étaient probants : une immense majorité de foyers soutiennent la demande d'une attention particulière concernant la sécurité. Quelques 538 signatures, provenant de tous les quartiers, furent recueillies.

1996



VERS L'AVENIR - 15 JUIN 1996

Temploux se mobilise pour la sécurité routière

Une pétition pour la sécurité routière a recueilli 538 signatures à temploux.

La fête à Georges, à Temploux

VERS L'AVENIR
17 JUIN 1996

Hier, le village de Temploux était en fête pour célébrer le centenaire de l'adjudant, Georges De Bleecker, ce flamand sympathique et robuste, immigré en terre wallonne.

LES RÉSIDENTS DU CAMPING DE TEMPLOUX À LA RUE ?

LA DH - 4 NOV. 1996

TEMPLOUX - Pour une certaine frange de la population, vivre dans une caravane est devenu le seul choix économiquement viable. Lorsqu'on ne dispose que d'un revenu modeste, pouvoir profiter d'un jardin et d'un brin de verdure est presque une aubaine. Mais cette manière de vivre est de moins en moins acceptée par les pouvoirs publics, qui y voit une perte de rentrées financières par le biais des impôts fonciers. Pour les campings, cela pose des problèmes d'équipement, et parfois de sécurité. Le camping qui jouxte l'aérodrome de Temploux, abritant une vingtaine de résidents permanents, fermera ses portes le 31 décembre prochain.

« Je ne veux pas quitter ma caravane »

Le camping de l'aérodrome de Suarlée-Temploux doit fermer ses portes parce qu'il ne donne pas toutes les garanties de sécurité, mais aussi parce que le légal a décidé de construire des chalets. Des résidents ont accepté de déménager dans un logement social. Par contre, cinq familles veulent continuer à vivre dans une caravane !

VERS L'AVENIR
19 NOV. 1996

Verglas mortel à Temploux

VERS L'AVENIR
23 NOV. 1996

La route de Spy à Temploux a été le théâtre d'un grave accident de la circulation. Une voiture s'est écrasée contre un poteau. Son conducteur, un homme de Jemeppe S/Sambre, âgé de 35 ans, a été tué sur le coup.

BRÈVES

Le 2 juin, les Namurois étaient invités à se prononcer sur l'avenir du Grognon et sur la construction du *Botta* pour abriter le parlement wallon. Le taux de participation a varié de 38 % dans le quartier Saint-Nicolas à 66 % à Jambes-Montagne. 52,1 % des Temploutois se sont déplacés pour donner leur avis (VERS L'AVENIR - 3 JUIN 1996) ♦ Le camp Patro s'est déroulé à Renaix avec pour thème « la protection de la nature » (VERS L'AVENIR - 8 AOÛT 1996) ♦ Deux médailles d'or à Silkeborg pour le Subbuteo Club Temploux ; Benoit Massart et Frédéric Perdaens sont champions du monde. (TEMPLOUX INFOS - DÉCEMBRE 1996).

L'espace Coiffure



Classique
Tendance
et Cérémonie

Mixte
et Enfants



SARAH
Vandenbosch

SUR RENDEZ-VOUS **0470 57 49 40**

sarah.vandenbosch@tpx.be

RUE DU SAUCY, 1 • 5020 TEMPLoux

JLG BOIS DE CHAUFFAGE

vous propose du bois de qualité sans négliger la quantité.

Essences : frêne, érable, chêne, coupés en 33, 40, 50 cm

- ♦ à partir de 3 stères en 33 cm : 75,00 €/stère
à partir de 5 stères en 33 cm : 72,00 €/stère
- ♦ à partir de 3 stères en 40 ou 50 cm : 73,00 €/stère
à partir de 5 stères en 40 ou 50 cm : 70,00 €/stère



Livraison gratuite sur Temploux.

Pour plus d'information ou commande :

Jean-Luc Geerts

GSM : 0498 39 91 32

Email : bois.chauffage.jlg@gmail.com

LE DIMANCHE DE PÂQUES
17 AVRIL
A 11H30
CHASSE AUX ŒUFS

BROCANTE

TEMPLOUX

à la plaine de sports
*Invitation à tous les enfants
jusque 12 ans*

A la découverte et l'écoute des oiseaux qui nous entourent.

Comme promis dans le Temploux infos de février, je vous propose l'organisation d'une balade (gratuite) d'environ 7 kilomètres aux alentours de notre village. Celle-ci sera axée principalement sur l'observation et l'écoute des oiseaux qui nous entourent. Elle durera plus ou moins quatre heures.

Si cette découverte vous intéresse, je vous donne rendez-vous le **lundi 18 avril (lundi de Pâques) à 8 heures** devant mon domicile (103, chemin de Moustier).

Afin de pouvoir organiser au mieux cette sortie, merci de me faire part de votre participation, du nombre de participants ainsi qu'un numéro de téléphone de contact par courriel à claudesonnet@skynet.be ou au 0479/23.93.30.

Sachez cependant que le groupe ne peut excéder 20 personnes. Dans cette optique, je vous saurai gré de me prévenir en cas de désistement.

De bonnes chaussures, une tenue vestimentaire adaptée à la météo ainsi que tout appareil optique (jumelles, longue vue...) seront les bienvenus mais sans obligation.

Au plaisir de vous y rencontrer

 Claude Sonnet



Envie de tout savoir

sur la Société Royale Moncrabeau ?

Le Kiwanis Namur a le plaisir de vous inviter le **jeudi 21 avril 2022 à 19 heures en la Salle Saint Hilaire** pour sa conférence sur les objectifs et la structure de la Société Royale Moncrabeau - Les Molons donnée par son président Dominique Liégeois.

Cette société dont la devise est « Plaisir et Charité », est bien connue dans notre belle région Namuroise, en Belgique et internationalement pour son joyeux folklore.

Conférence et repas : 48,00 € / personne. Merci de faire votre réservation avant le 14/04/2022 auprès de Christophe Walgraffe - protocole@kiwanisnc.be - 0495/23.78.71

Celle-ci ne sera confirmée que par votre paiement sur n° de compte : BE94 1030 7782 7414



ACHAT / VENTE DE VÉHICULES D'OCCASION

- Reprise de l'ancien véhicule
- Courtier de crédit agréé FSMA (financement sur place)
 - Service de dépôts - vente (parking fermé, sécurisé) pour voiture / camionnette / camping-car / etc.
 - Véhicules garantis

Confiez la vente de votre véhicule à un professionnel

AUTOP CARS | route de Spy, 5 | 5020 Temploux
0477 81 92 37 - www.autopcars.be - info@autopcars.be

SCOLARITE REUSSIE

Enseignante primaire expérimentée encadre enfants en difficultés

Cours: français, mathématique, méthode de travail, aide aux devoirs.

Apprentissage individualisé et traditionnel, lecture et orthographe.

ALPHABETISATION

initiation et maîtrise de la langue française: adultes et enfants (cycle de 10 leçons).

Contact: 081/56.76.61 ou 0475/41.03.65

LE P'TIT CABARET



Soirée musicale
Bar ouvert à 20 h.
Début du concert
à 20h30

Samedi 30 avril : LE COCONUT ORCHESTRA

P.A.F.
10 €

Le Coconut Orchestra joue avec fougue la musique traditionnelle des îles Caraïbes, le jazz créole. Rythmes langoureux et solaires, ambiance des îles et chaleureuse !
Guadeloupe, Martinique, Puerto-Rico, ... les musiciens puisent leur inspiration dans les rythmes chaloupés et insulaires.

Apportez chemises à fleurs et cocktails, le soleil est là !



Musiciens : Tom Callens (saxophone), Pauline Leblond (trompette), Laurent Vigneron (batterie), Benjamin Clement (guitare) et Felix Heymans (contrebasse).

Réservations obligatoires : cabaret@temploux.be
ou Jean-Luc Secheyay : 0475 44 86 96



FIAT TEMPLOUX

40 ANS D'EXPERIENCE VENTE/ATELIER FIAT ET TOUTES MARQUES

WWW.GARAGEVINCENTRENAUX.BE

081/56.85.56



GROUPE STELLANTIS



La confrérie temploutoise des fabricants de vins de fruits

Passation de pouvoir lors de la journée alsacienne du 13 mars dernier organisée par la confrérie temploutoise des fabricants de vins de fruits. Le grand maître Marc Montfort a décidé de se retirer et c'est Bernard Taminiau qui sera désormais à la tête de cette association créée en 1991 par Robert Bauthier. Après avoir dégusté le fameux apéritif de Temploux, le nouveau grand maître s'est engagé à poursuivre et à promouvoir les activités de cette confrérie trentenaire.



Les founambules

Le pied sur la savonnette

HUMOUR
VISUEL



07 Mai 2022 à 20H30

La templierie des hiboux. 8, rue Sainte Wivinne 5020 TEMPLLOUX
0484.853.212 www.templieriedeshiboux.be



PROMO DE PRINTEMPS :
1 ABONNEMENT "ADULTES"
+ 1 SÉANCE OFFERTE

Aquabiking, aquafitness, aquagym
Apprentissage individuel ou collectif

✉ aquadreamtemploux@gmail.com

☎ +32 (0) 467 08 10 75

f *Aqua Dream Temploux*

📷 *@aquadreamtemploux*



15, rue Saint-Fargeau-Ponthierry, 5020 Temploux



L'ASBL SAINT-HILAIRE VOUS PROPOSE

26 MAI 10^E MARCHE ADEPS DE L'ASCENSION

Accueil
à la salle
Saint-Hilaire
dès 8 heures.

5, 10, 15 et 20 km
dans un environnement
rural entre Hesbaye et Condroz.

**Petite
restauration**

Salle Saint Hilaire Temploux le 27 mai 2022 à 18h 2^{ème} apéro temploutois

Bières spéciales - petite restauration





Chaussée de Nivelles, 274

081/34.34.71
mardi au samedi
Service à domicile
0476/88.45.48

YBERA

PARIS

**Nouveau!
lissage brésilien,
Botox capillaire**

CELINE G.

Art Coiffure

TMO

Travaux Massart Olivier

*Entretiens de parcs et jardins
Aménagements extérieurs
Prestation technique*

0479/80.82.19
olimassart@hotmail.com
TVA 0824.911.655

Devis gratuit

La sécurité routière à Temploux et Suarlée

Dans notre numéro de mars, nous avons évoqué la réunion du 26 janvier organisée par la Ville de Namur. Le Bourgmestre, la Ville et la Police de Namur ont affirmé leur volonté de lutter contre les incivilités et l'irrespect en matière de sécurité routière. Les Temploutois et Suarléens présents ont eu l'occasion de faire part de leurs préoccupations. La Ville reviendra dans quelques mois avec des solutions.

Le respect du code de la route

On l'a dit et redit au cours de cette rencontre : tout serait si simple sans l'attitude irresponsable d'un faible pourcentage de conducteurs. La première règle est bien sûr le respect des limitations de vitesse. Ensuite, l'inspecteur principal Olivier Maatlia en charge de la mobilité, a rappelé les prescriptions en matière d'arrêt et de stationnement.

L'arrêt est le temps requis au chargement et déchargement de biens et de personnes.

Le stationnement (sauf règles locales) doit être le plus éloigné de l'axe de la chaussée, à droite par rapport au sens de circulation et parallèlement à la voirie.

Les distances (3 m, 5 m, 15 m, 20 m) doivent être respectées. Il sera probablement nécessaire de revoir votre code de la route car, la police le reconnaît, rares sont ceux qui connaissent (et respectent) ces distances réglementaires.

Quelles autres solutions ?

L'inspecteur principal Maatlia a présenté la palette d'outils dont dispose la police pour améliorer la sécurité. L'aménagement le plus simple et le moins cher est le **marquage** (damiers ou goutte d'eau).



Les **potelets** permettent notamment de protéger les zones piétonnes et d'éviter que les automobilistes ne se garent de façon intempestive sur les trottoirs ou qu'ils ne réalisent des créneaux sauvages sur les bordures des voiries

Les **bordures** marquent clairement les zones réservées aux différents usagers, par exemple par une avancée de trottoir ou un rétrécissement de chaussée.



L'installation de **ralentisseurs** ou autres surélévations représente un travail plus lourd et plus onéreux. Certains aménagements de ce type (comme la surcouche de tarmac) sont quasi définitifs et difficiles à démonter, d'autres font perdre du stationnement ou occasionnent du bruit (par exemple les camions avec remorques). Les coussins berlinois (on conseille de les prendre avec les deux trains de roue et à 30 km/h) sont efficaces mais posent des problèmes lors de l'entretien des voiries. Le plateau qui couvre l'entièreté d'un carrefour oblige également à ralentir.



cousin berlinois



plateau

Il existe plusieurs types de **radars** : le radar préventif permet d'établir des statistiques. Les radars répressifs sont de plusieurs types : mobile, fixe ou tronçon; leur installation et leur gestion coûtent très cher.

Statistiques

La **zone 30** ne demande pas d'aménagement particulier. Elles sont installées systématiquement aux abords des écoles.

Toutes ces installations tiennent compte d'un plan de circulation qui reprend l'ensemble des mesures prises dans un quartier pour l'apaiser.

Le matériel de contrôle



Ce radar fixe (modèle installé chaussée de Nivelles) coûte 80.000 € hors frais de gestion.

L'inspecteur Maatlia a terminé son exposé par quelques statistiques concernant Temploux et Suarlée.

Elles concernent les **accidents**. Les deux voiries accidentogènes sont sans surprise, la *chaussée de Nivelles* et la *route de Floreffe*. La pic d'accidents est constaté les vendredi et samedi soirs et la nuit.

Concernant les verbalisations, la police de Namur fait remarquer qu'elles sont peu nombreuses comparées aux statistiques de l'ensemble de la Ville. La route de Spy (qui sera bientôt aménagée) représentent 13 à 16 % d'entre elles.

 JMA

© Photos et tableaux : Police de Namur

Accidents de circulation	2017	2018	2019	2020	2021	Total
Accidents lésions corporelles	11	29	11	9	21	81
Accidents Dégâts matériels	26	31	26	23	29	135
Total	37	60	37	32	50	216

Conséquences	2017	2018	2019	2020	2021	Total
Avec Blessés	10	29	11	9	21	80
Avec tués	1	0	0	0	0	1
Total	11	29	11	9	21	81

Circonstances aggravantes	2017	2018	2019	2020	2021	Total
Alcool	1	4	1	2	4	12
Défaut port ceinture	0	0	0	0	0	0
Délit de fuite	0	0	0	0	0	0
Excès de vitesse	0	0	0	0	0	0
Autre	0	4	0	2	1	7
Total	1	8	1	4	5	19

Rues touchées par les accidents	Chaussée Nivelles	Nlle Route Suarlée	Chemin de Morivaux	Route de Floreffe	Rue de Gembloux	Rue de Rhisnes	Chemin d'auvelais	Autres	Total
2017	5	2	1	1	1	1			11
2018	17	1	1	1	1	1	1	6	29
2019	6		1	2		1	1		11
2020	4			2			2	1	9
2021	11	1		2		2	1	4	21
Total	43	4	3	8	2	5	5	11	81

	Blessés légers	Blessés graves	Tués	Total
Conducteur	74	2	1	77
Passager	29	0	0	29
Piéton	3	0	0	3
Cycliste	2	1	0	3
Cyclomotoriste	1	0	0	1
Motocycliste	3	0	0	3
Total	112	3	1	116



Verbalisations	2018	2019	2020	2021	Total
Chaussée de Nivelles TPX Agglo 50 Km/h	05:15 h	20:20 h	01:00 h	///	26:35 h
	84/2837	504/10057	1/358	///	589/13252
	3 %	5 %	- de 1 %	///	4,4 %
Route de Spy agglo 50 Km/h	08:05 h	11:50 h	12:20 h	08:05 h	30:20 h
	175/1030	450/2713	227/1742	116/805	968/6290
	16 %	16,6 %	13 %	14,4 %	15 %
Chaussée de Nivelles SRL hors agglo 70 Km/h	08:15 h	06:25 h	01:00 h	02:45 h	18:25 h
	86/3846	63/3366	8/412	27/2050	184/9674
	2 %	- de 1 %	2 %	1,3 %	1,9 %

Contacts

Cellule mobilité :

- ◆ Olivier Maatlia, 1er inspecteur principal
- ◆ Christel Henry, 1ère inspectrice principale
- ◆ Olivier Neven, inspecteur principal

Tél. 081/249.852 (875 - 876)

Email :

- ◆ zp.namur.mobilite@police.belgium.eu
- ◆ Envoi des demandes : dps@ville.namur.be



www.police-namur-capitale.be



Police Namur Capitale



@ZPNamur

Aristo

Atelier d'Architectes

071/43.56.27 - 0486/418.27

www.aristo-architectes.be



Chaussée de Nivelles 224
5020 TEMPOUX



ACTESIA

IMMOBILIERE

VENTE - ACHAT - LOCATION - VALORISATION

ACTESIA vous offre un SERVICE COMPLET :

- ✓ une évaluation GRATUITE
- ✓ constitution d'un dossier COMPLET et son suivi de A à Z
- ✓ PROFESSIONNALISME et CONSEILS JUDICIEUX
- ✓ disponibilité, simplicité, écoute et EXCELLENTS RESULTATS
- ✓ une base de données fournies
- ✓ des outils marketing performants : brochure de qualité, conseils en home staging, photos HDR, PLANS 2D, ...



CONTACTEZ-NOUS : 0471 230 230 - email: laurence.ghigny@actesia.be

Le Salon de Coiffure

*ouvert tous les jours
sur rendez-vous*

FABIENNE

Pour vous faire coiffer tout en sécurité, le salon est équipé d'un purificateur d'air antivirus et bactéries fiable à 99,9 % (appareil type marque Beghelli)

4, rue Sainte-Wivinne
5020 Tempoux
Parking aisé

Tél. 081/56 01 31
GSM 0475/69 23 58
Pas de carte bancaire



Le livre du mois



POUR RIEN AU MONDE - Ken Follet

Ed. Robert Laffont, 2021, 880 pages.



Auteur de plusieurs best-sellers dont *Les Piliers de la Terre* et la trilogie *Le siècle*, Ken Follet est né en 1949. Il obtient une licence en philosophie puis devient journaliste. Espérant le succès, il profite d'abord des nuits et des week-ends pour écrire des romans. En 1974, il quitte son boulot pour se consacrer exclusivement à l'écriture. Le succès viendra en 1978 avec *L'arme à l'œil*, vendu à plusieurs millions d'exemplaires. Il est à l'aise tant dans les thrillers que les romans d'espionnage ou les fresques historiques. *Pour rien au monde* est un roman d'anticipation qui s'ancre dans les réalités géopolitiques d'aujourd'hui.



Le roman

Ce récit a l'ambition d'illustrer la fragilité de l'équilibre des armes et des alliances dans le monde actuel.

Pour nous faire entrer dans la complexité des enjeux géopolitiques et des dangers qu'ils présentent, Ken Follet met en scène plusieurs personnages impliqués dans des lieux stratégiques. A Washington, Pauline Green, la première femme présidente des Etats-Unis, cherche par tous les moyens à apaiser les intentions belliqueuses de protagonistes africains ou asiatiques.

Au Tchad, la jeune Tamara, agent de la CIA et Tabdar Sadoul, « Tab », officier de la DGSE (Direction Générale de la Sécurité extérieure) française, collaborent, au nom de leurs pays, à la lutte contre l'État Islamique dans le Grand Sahara. Grâce à des indicateurs et espions, ils recherchent l'emplacement du camp secret du chef de l'EIGS mais essaient aussi de détruire ses sources de revenus dont le trafic de drogues.

En se faisant passer pour un marchand de cigarettes de contrebande, Abdul, lui aussi agent de la CIA, piste le transit d'une importante quantité de cocaïne. Il va ainsi se retrouver dans un vieux car affrété par des passeurs pour traverser une partie du Sahara et gagner l'Europe.

Non loin de N'Djamena, Kiah, jeune paysanne veuve sans revenu et mère de Najji gamin de deux ans, hésite à suivre les passeurs dans l'espoir d'arriver en Europe.

A Pékin, Chang Kai, 45 ans, diplômé de l'université de Princeton, est vice-ministre du Renseignement extérieur, chargé de la section étrangère des services secrets chinois. Son père, du clan des conservateurs, est vice-président de la commission de sécurité nationale.

Des actes de guerre, provoqués par des petits dictateurs vont semer des grains de sable qui enrayeront l'équilibre géopolitique mondial. A la frontière entre le Tchad et le Soudan, le meurtre d'un soldat américain tué par une arme nord-coréenne, va déclencher des réactions en chaîne de plus en plus dramatiques, surtout lorsqu'un missile américain volé par le Tchad va tuer des ingénieurs et civils chinois en mission en Afrique. Au même moment en Corée du Nord, un général factieux qui cherche à conquérir le pouvoir va s'emparer des bases où sont stockés les missiles nucléaires. Là où ils sont, les divers personnages vont tenter de canaliser ces événements.

Nous introduisant au plus près des dirigeants de la Chine et des USA, Ken Follet nous montre comment se prennent les décisions de négociations puis de ripostes. Proportionnées d'abord, mais de plus en plus amples, les réactions entraînent un suspense grandissant.



Qu'en penser ?

Ken Follet ouvre son livre en ces termes : « En faisant des recherches pour *La Chute des Géants*, j'ai découvert avec stupéfaction que personne n'avait voulu la Première Guerre mondiale... » Une série de décisions prises de bonne foi a quand même mené à la guerre. « Et je me

suis posé cette question : l'Histoire pourrait-elle se répéter » ? C'est bien ce qu'illustre Pour rien au monde, nous amenant à regarder différemment les tensions du monde actuel. En ces jours d'invasion de l'Ukraine par la Russie, le récit de Ken Follet entre dans la sphère du réellement possible.

Le début du roman, qui met en place les protagonistes et les milieux dans lesquels ils évoluent, peut sembler un peu lent car le ressort du suspense ne vient que peu à peu. Ce sont toutefois ces évocations qui permettent de saisir le fonctionnement des uns et des autres. Nous découvrons l'aveuglement de certains potentats, l'infiltration de l'État Islamique, l'impuissance des migrants, le poids des livraisons d'armes, les liens entre tous les adversaires de l'Occident.

En suivant les relations entre les personnages, le lecteur prend conscience de l'ampleur de la

tension internationale. Il s'aperçoit que chacun lit le monde et l'interprète avec des lunettes différentes, parfois incompatibles. Dans ce cas, la bonne volonté et le souci de ne pas envenimer les choses ne suffisent pas à enrayer l'escalade.

Le ressort narratif vient des événements. On n'y retrouve pas, comme dans beaucoup de romans de l'auteur, l'exaspération de la frustration des héros généreux et sans défense.

Bien documenté, *Pour rien au monde* nous instruit sur le fonctionnement des institutions garantes de la sécurité des pays concernés. Il nous donne ainsi une façon de lire les événements internationaux d'une manière différente, probablement plus proche de la réalité. Que pour rien au monde n'arrive ce que raconte ce roman... !

 *Philippe Laoureux*



La famille Remacle est très touchée par les nombreuses marques de sympathie reçues lors du décès inopiné de **Madame Claudine Sulet** et vous en remercie.

LINDA FLORENT

Pédicure médicale
Se rend à domicile

0494 98 87 79



Rudi REMACLE

**Courtier
en assurances**

Auto
Incendie - vol
Vie privée
Epargne-pension
Protection juridique
Assurance-vie
Gestion des sinistres
Hospitalisation
Assurances
professionnelles
Placements.

**Rue Carrière Garot, 15
à Temploux**

081/56 69 86 ou

081/56 77 19

rudi.remacle@portima.be

N° d'entreprise 0858.117.824

SUR RENDEZ-VOUS

